

# Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA  
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 80 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 3 de febrero de 1937

**“Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan.”**

**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## Comunicado

**Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 2**

### EJÉRCITO DEL NORTE

Sin novedad en todos los frentes, con ligeros tiroteos y presentación de familias y milicianos.

### EJÉRCITO DEL SUR

Se ha llevado a cabo la ocupación del Puerto del Viento.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION:** En el día de ayer, en el frente de Málaga, fué derribado un caza rojo.

**Salamanca, a 2 de febrero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.**

## Servicios de Arte de Falange Española

**Un comentario a los Servicios de Vanguardia Artística del Estado Español**

La orden dictada en 14 de Enero por la Junta Técnica del Estado español, creando un Servicio de Vanguardia Artística, recoge la tesis propugnada por los Servicios de Arte de FALANGE ESPAÑOLA en su ponencia del 3 de Noviembre.

Las Juntas de Cultura y Tesoro Artístico debidas a la orden del 23 de Diciembre, hubieran sido estériles sin la organización del nuevo servicio que viene para algo más que a fortalecerlas, sino también a complementarlas.

Las primeras Juntas quedan para los muy importantes trabajos que le fueron confiados, en los cuales tienen asesoramiento solvente y garantía reconocida.

El nuevo Servicio requiere—y es la única interpretación posible que deberá dársele—un sentido pleno de dinamismo y fecundidad.

La Recogida de Obras de Arte y la Custodia de edificios de valor arquitectónico o histórico, exige el seguir a las tropas en sus avances, haciendo, por tanto, vida de campaña para el mejor desarrollo de tal fin.

Es decir, que una visión mediocre de lo que deben de ser estos trabajos artísticos, sería la de pasarse veinte días en la Junta de la población y un día en el frente. Justamente la viceversa es la única interpretación estimable, el único medio de ejercer una verdadera defensa artística.

Para ello, se requiere en el personal, además de una capacidad técnica, unas dotes adecuadas para proseguir con constancia y nervio una labor tan importante en relación con el patrimonio artístico español.

El nuevo Servicio creado por el Estado español, deberá atender de un modo muy preferente a una labor policíaca anterior (noticias acerca de lo realizado en la zona roja con las riquezas artísticas o históricas), que en el terreno artístico le prepare convenientemente unos medios defensivos y no se tengan que lamentar esterilidades, imperdonables en estas horas.

Al Servicio de Información de los Servicios de Arte de FALANGE ESPAÑOLA, se deben los «Documentos» publicados en la prensa, únicas informaciones fidedignas con datos muy comprobados. Todo lo que pueda tender a su ampliación deberá realizarse.

La nueva orden de la Junta Técnica abre una posibilidad evidente de salvamento del arte español. De la manera como se desarrolle depende el éxito de su gestión.

**ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.**

**EDITORIAL IMPERIO - ZAMORA**

## Por qué nació y qué quiere la Falange

Por JUAN YAGÜE

España, enferma, se moría, La juventud (savia de la Patria) tenía como único ideal procurarse una posición cómoda, segura, bien retribuida, con derechos pasivos. Sin solidaridad con sus coetáneos, cada cual buscaba aisladamente su vida, vida cómoda, tranquila, de egoísmos y placeres; en los otros hombres sólo veía posibles rivales en el reparto del botín. Los esfuerzos individuales (por falta de dirección, de unión de destino), en direcciones divergentes y a veces contrarias, se destruían. La lucha, sin un ideal común, hizo nacer el odio y mató el amor.

El espíritu se puso a contribución para proporcionar al cuerpo el mayor placer.

Todos vencidos, moralmente, materialmente, algunos (los mejor dotados, los más audaces, los más desaprensivos), se enriquecían; pero la Patria, empobrecida, desnuda, sin un ideal común, vivía una vida mísera, sin alma; su pujanza no era la suma de las energías de todos sus hijos; se moría, y quería vivir; su destino histórico no había terminado.

Los obligados a educar a las masas con su ejemplo, sin ideales, dominados por la materia y el placer, sin quedarles de la religión más que unas prácticas exteriores, que a veces eran una blasfemia, abandonaron a este buen pueblo español a su suerte. La aristocracia de la sangre, cerrada en su torre de marfil, dejó de conducir al pueblo, le faltaban horas en su vida de placer. La aristocracia del dinero, sórdida y cruel, sumaba y sumaba, sin ver la miseria; gozaba sin tregua, junto al sufrimiento; sabía de hambre, y vivía entre harturas. Los intelectuales, la aristocracia de la inteligencia, soberbia y resentida, en vez de enseñar, envenenaba; no tuvo fe para guiar, y fué arrollada.

Este buen pueblo español, sin rectores ni mentores, desorientado, observaba y veía que otros conseguían por la fuerza lo que ellos pedían y no obtenían con mansedumbre; y apeló a la fuerza; y por la violencia obtuvo lo que la justicia y la caridad no le habían dado, y que le corresponde de derecho. El odio, la lucha, le dió lo que el amor, la paz, le había negado.

La nación, disgregada, rota, se aglomeró en partidos (creaciones artificiales, de ambiciosos, de audaces, de circunstancias especiales, que obligan a reunirse por clases para satisfacer odios o defender intereses), que no tienen alma ni otro medio para atraerse a las masas que ofrecer bienes materiales, cantar las bondades de personas y programas propios (que nunca se cumplen), o descubrir las inmundicias e injusticias (que son muchas) de los contrarios.

La función augusta y casi divina de gobernar llegó a tal grado de corrupción, que las individualidades más ineptas, los partidos más impuros, las alianzas más monstruosas, escalaron el poder. El poder del dinero fué tal que todo tenía precio, y ante él se abrían todas las puertas sin preguntar si había sido amasado con sangre o con lágrimas.

En este ambiente de cementerio, de cabaret, de lonja de contratación, se pone en pie

la Falange que viene a instaurar la vida en el deber, a despreciar el placer, a no utilizar la materia más que en lo que pueda valer para servir al espíritu, que sabe que hay un más allá, y defiende e impone la religión de Dios justo y bueno, que vivió entre humildes y arrojó a los mercaderes del templo.

Es la Falange que quiere una España fuerte, suma del poder de todos sus hijos, y los une en una tradición y en una misión, los dirige en todos sus actos y les hace sacrificar comodidades, intereses personales y hasta la vida, en beneficio de la Patria. Que educa a sus hombres para que se creen una existencia digna de ellos, para que sean fuertes, para que se enfrenten con todos los peligros y problemas de la vida y los resuelvan sin soslayarlos jamás.

Es la Falange

que se hace eco de las peticiones de los humildes, las amplía y patrocina por justas,

La Falange, que sabe y enseña que la felicidad no está en los goces materiales, siempre habrá un deseo insatisfecho, que nos hará desgraciados; está en los goces del espíritu, donde los deseos insatisfechos nos abren ancho campo donde galopar felices en alas del ideal.

Es la Falange que sabe que el hombre sólo es libre cuando forma parte de un Estado fuerte, libre, que quiere un Ejército de tierra, mar y aire, que responda a su historia y a sus aspiraciones. Que prefiere la calidad a la cantidad, los mejores a los más, que rechaza por destructores a los partidos políticos y se asienta sobre normas férreas de disciplina y autoridad.

Es la Falange, que impone los valores morales sobre los materiales; que vuelve a los tiempos en que un hidalguito de calzas remendadas y limpia ejecutoria, cerraba sus puertas y despreciaba a los poderosos de conducta turbia. Ahora la hidalguía no se hereda, se gana.

Es la Falange, que no quiere encerrarse en los límites de un estrecho nacionalismo, que tiene voluntad de Imperio, que quiere una Patria que ocupe puesto preeminente en Europa y sea el jefe espiritual del mundo hispánico.

Es la Falange, que nace con fuerza propia, no es una creación artificial, viene empujada por fuerzas históricas de poder sobrehumano, a imponer su estilo directo, ardiente, combativo; viene a vivir en vigilia tensa hasta crear la Patria con que sueña. España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

**1570 es el TELEFONO de IMPERIO**

# Mujeres de España

Y queremos que la dificultad siga hasta el final y después del final

## Mujeres de la Falange LO FEMENINO Y LA FALANGE

Este es el único secreto, la única fórmula y principio sobre el que la FALANGE se edifica y se forma, en el que la FALANGE hace clara la profecía y—en retorno a lo elemental—descubre las raíces de las cosas y las sitúa en su lugar, en fija arquitectura de órdenes, en acuerdo perfecto. Este es el único secreto—el de los arquitectos, el de los políticos, el de los teólogos, el divino—, el secreto de la Unidad.

Y porque la FALANGE pone su meta en la Unidad—perfección y belleza de las cosas—por eso mismo acierta. Y en su Unidad escueta valoramos al hombre, y sobre el hombre, a la familia y sobre la familia al Sindicato, y, por fin, a la Patria. Y sólo en lo que es uno nos detenemos en parada de afirmación, de reconstrucción o de invento. Y cuando adivinamos un fragmento corremos a juntarlo—en entrañable integración—a otros fragmentos sin órbita, sin fin, sin existencia.

Y así al ver el partido o la clase venimos a negarla, para que de tal negación—y de la de otros partidos y clases—nazca la Unidad plena de la Patria.

Y así al ver a los géneros escindidos y en soledad reclamamos la coyuntura unitaria del matrimonio.

Porque el hombre es una Unidad espiritual y orgánica, pero en sus destinos—que es donde el ser aprieta su esencia—hay, además del encuentro con la divinidad y del puro ejercicio de la mente, otros fines humanos, de ejercicio vital, de proyección material en el tiempo, de rumbo espiritual, en los que se nos queda solitario, fraccionado y como al acecho, esperando a ese ser que, al aunarlo, lo realice y lo haga pleno. Y es porque la mujer se ciñe a los mismos fenómenos, por lo que decimos que es en la pareja donde se perfecciona, con la Unidad, la pieza humana que, en Sociedad y Patria y Orbe, cumple destinos y los rige.

Y así va la mujer en nuestras filas a fundar la unidad—unidad de Patria que ha de supervivir y ser constante—con el cuerpo viril que manda y fortalece. Ella que guarda los secretos de la calma y ímpetu cuando acerca de su forma manejable y da al hombre conciencia de creador y crea ella misma lo que ha de ser conquista y verso, fatiga y esperanza.

Como a la mitad de España incorporamos a la mujer a nuestras filas que no quieren ser mitad, que quieren ser, redondamente, unas. Y con ese amoroso sentido de la mitad jugosa que espera por la mitad enérgica que clama, descubrimos,—los hombres y las mujeres—que,—como en la geografía de los primeros años—la Tierra y el ser y la Patria y el Destino tienen forma de naranja.

¡ARRIBA ESPAÑA!

### Falange Española de las J. O. N-S.

MUJERES ESPAÑOLAS:

Falange Española de las J. O. N-S. incorpora nuestra ayuda a sus tareas.

Reclama nuestro esfuerzo como contribución al duro propósito de hacer una España más grande y más justa; una España con la fe recobrada en sus magníficos destinos y con la vida de todos sus hijos elevarla hasta el punto que la dignidad humana exige.

Nuestra misión no está en la dura lucha, pero sí en la predicación, en la divulgación y en el ejemplo. Y, además, alentar al hombre con la seguridad de que lo entendemos y compartimos sus inquietudes.

Nosotras, mujeres españolas, no sólo padecemos los males que a España entera alcanzan, sino que somos heridas directamente por los efectos que a nosotras especialmente toca sufrir: asistimos al espectáculo de las angustias internas de las casas, acongojadas por los efectos de una economía injusta y absurda, y al fracaso espiritual de tantos hombres que tenemos cerca: padres, hermanos, maridos, hijos, a los que una época sin fe en Dios ni en España, llenó de aridez y desaliento.

Por la España, por ellos y por nosotras mismas hemos de imponernos todo sacrificio para recobrar el ímpetu, la justicia y la alegría de España. Por duros que sean los trabajos, valdrá más el precio de alcanzar las horas de una nueva y eterna España, grande, justa y unida.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Habéis querido, mujeres extremeñas, venir a acompañarnos en nuestra despedida. Y acaso no sabéis toda la profunda afinidad que hay entre la mujer y la FALANGE. Ningún otro partido podéis entender mejor, precisamente porque en la FALANGE no acostumbramos a usar ni la galantería ni el feminismo.

La galantería no es otra cosa que una estafa para la mujer. Se la sobornaba con unos cuantos piropos para arrinconarla en una privación de todas las consideraciones serias. Se la distraía con un jarabe de palabras, se la cultivaba una supuesta estúpida, para relegarla a un papel frívolo y decorativo. Nosotros sabemos hasta dónde cala la misión entrañable de la mujer y nos guardaremos muy bien de tratarla nunca como tonta destinataria de piropos.

Tampoco somos feministas. No entendemos que la manera de respetar

a la mujer consista en sustraerla a su magnífico destino y entregarla a funciones varoniles. A mí siempre me ha dado tristeza ver a la mujer en ejercicios de hombre, toda afanada y desquiciada en una rivalidad donde lleva—entre la morbosa complacencia de los competidores masculinos—todas las de perder. El verdadero feminismo no debiera consistir en querer para las mujeres las funciones que hoy se estiman superiores, sino en rodear cada vez de mayor dignidad humana y social a las funciones femeninas.

Pero, por lo mismo que no somos ni galantes ni feministas, he aquí que es sin duda nuestro Movimiento aquél que en cierto aspecto esencial asume mejor un sentido femenino de la existencia. No esperaríais, sin duda, esta declaración en boca de quien manda—inferior eu esto a cuantos le obedecen—tantas filas magníficas de muchachos varoniles.

Los movimientos espirituales, del individuo o de la multitud, responden siempre a una de estas dos palancas: el egoísmo y la abnegación. El egoísmo busca el logro directo de las satisfacciones sensuales; la abnegación renuncia a las satisfacciones sensuales en homenaje a un orden superior. Pues bien: si hubiera que asignar a los sexos la primacía en la sujeción a estas dos palancas, es evidente que la del egoísmo correspondería al hombre y la de la abnegación a la mujer. El hombre,—siento, muchachos, contribuir con esta confesión rebajar un poco el pedestal donde acaso lo teníais puesto—es torrencialmente egoísta; en cambio la mujer, casi siempre, acepta una vida de sumisión, de servicio, de ofrenda abnegada a una tarea.

La FALANGE también es así. Los que militamos en ella tenemos que renunciar a las comodidades, al descanso, incluso a amistades antiguas y a afectos muy hondos. Tenemos que tener nuestra carne dispuesta a la desgarradura de la herida. Tenemos que contar con la muerte—bien nos lo enseñaron bastantes de nuestros mejores—como un acto de servicio. Y, lo peor de todo, tenemos que ir de sitio en sitio, desgañitándonos, en medio de la deformación, de la interpretación torcida, del egoísmo indiferente, de la hostilidad de quienes no nos entienden y por que no nos entienden nos odian, y del agravio de quienes nos suponen servidores de miras ocultas o simuladores de inquietudes auténticas. Así es la FALANGE. Y como si se hubiera operado un milagro, cuando menos puede esperar en ella el egoísmo, más crece y se multiplica. Por cada uno que cae, heróico, por cada uno que deserta, acobardado, surgen diez, cien, quinientos, para ocupar el sitio.

Ved, mujeres, cómo hecho virtud capital de una virtud, la abnegación que es sobre todo vuestra. Ojalá lleguemos en ella a tanta altura, ojalá lleguemos a ser en esto tan femeninos, que algún día podáis de veras considerarnos ¡hombres!

(De JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, en Don Benito (Badajoz) el día 28 de abril de 1935).

## GLORIOSA REINA



«...qué rey o qué príncipe hemos visto en nuestros días, o hemos oído decir que haya sido muchos años atrás en la cristiandad, que merezca ser comparado con la reina doña Isabel de España?

Si los pueblos de España, los señores, los privados, los hombres y las mujeres, los pobres y los ricos, todos no están concertados en querer mentir en loor della, no habido en nuestros tiempos en el mundo mas glorioso ejemplo de verdadera bondad, de grandeza de ánimo, de prudencia, de temor de Dios, de honestidad, de cortesía, de liberalidad, y de toda virtud, en fin, que esta gloriosa Reina; y puesto que la fama desta señora en toda parte sea muy grande, los que con ella vivieron, y vieron por sus mismos ojos las cosas maravillosas della, afirman haber esta fama procedido totalmente de su virtud y de sus grandes hechos. Y el que quisiere considerar sus cosas, fácilmente conocerá ser la verdad de ésta; porque, dexando otras infinitas hazañas suyas que darían desto buen testigo, y podrían agora decirse, si fuese este nuestro principal propósito, no hay quien no sepa que, cuando ella comenzó a reinar, halló la mayor parte de Castilla en poder de los grandes, pero ella se dió tan buena maña, y tuvo tal seso en cobrallo todo tan justamente, que los mismos despojados de los estados que habían usurpado, y tenían ya por suyos, le quedaron aficionados en todo extremo, y muy contentos de dexar lo que poseían...»

CASTIGLIONE.

## FARMACIA REBOLLO

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS QUÍMICAMENTE PUROS

CALLE DE LA FERIA, 22  
TELEFONO 1417 (16) ZAMORA

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Por los caminos de la Falange

# Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el local de la Sección Femenina

Acto sencillo el de ayer en la Sección Femenina de nuestra Falange local, pero altamente simpático y conmovedor. Aleccionador ejemplo para aquellos que aún con la calumnia, única arma que se atreven a manejar, envueltos en la sombra, propugnan por hacernos daño; por llevar a espíritus faltos de la certera visión de la realidad, el convencimiento de que nosotros negamos el primer principio de la vitalidad humana, el maxime respeto debido a la Jerarquía Suprema que ostenta el mando del timón de este mundo. Se engañan, torpes, si creen que a nosotros han de hacernos alguna mella con ese desatar de sus oscuras ambiciones. No; nuestra mayor fuerza, nuestro mayor orgullo consiste en ser, ante todo, eso que algunos se han empeñado en negar que somos, como si lo supiesen mejor que nosotros. Nuestros caídos, los que en busca de la azul eternidad dieron su vida en aras de la reconquista de la patria pueden testimoniar estas aseveraciones desde su puesto de honor al lado del Señor, Dios de los Ejércitos. Mentís rotundo, por si no hubieran sido ya bastantes los que han llevado esas gentes insidiosas, el de ayer tarde en el Centro de la laboriosa y diligente Sección Femenina, con el solemne acto de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, que sólo presidiendo él los actos de las mujeres de la Nueva España puede llevarse a feliz término esta ardua empresa del resurgir de la patria en peligro de muerte eterna.

Y así, mientras en el fragor de las trincheras vuelan las almas en pos de la guardia sobre los luceros, entre ayes de esplendor, de grandeza y de orgullo, en la retaguardia se irá forjando pausadamente la nueva nacionalidad imperial, que un día podrá alzarse potente y vigorosa, para colocarse a la cabeza de las naciones civilizadas, frenie al sectarismo de los sicarios de Moscú.

Papel importante tiene que jugar en ello la mujer española y sobre todo esta mujer que con entusiasmo y sacrificio lo ha dejado todo, para vestir esa camisa azul y entregarse por completo a su labor tan necesaria en estos momentos. Por eso ayer el orgullo de sentir en su casa la Sagrada imagen del Redentor, hacia latir los corazones femeninos e infundía ánimos para seguir infatigablemente laborando por la causa justa y santa de España.

A las cinco de la tarde se encontraban en el nuevo domicilio de la Sección Femenina, situado en la calle de Santa Clara, en representación del señor Gobernador, el capitán señor González. El alcalde, comandante don Teodoro Arredonda y señora; el muy ilustre señor magistrado de la Santa Iglesia Catedral, don Francisco Romero; nuestro jefe provincial, camarada Nieto; Secretario Provincial; Jefe local; Jefes de Prensa y Propaganda; Jefe de Flechas, y representaciones de los diversos Sindicatos y del Cuartel de las milicias de Falange Española, así como de este diario.

Realzaron el acto con su presencia, distinguidas damas de la localidad encontrándose por completo el local ocupado por las afiliadas a Falange Española, al frente de las cuales se hallaba la jefe local, Conchita Elvira, acompañada de las demás miembros de la Directiva y la delegada de la Jefe Nacional de la Sección Femenina.

En el acto de la entronización y bendición del local, ofició el capellán de Falange, don Miguel Franco, que al terminar su cometido, dirigió unas palabras a los allí presentes para hacer resaltar lo que significa para todos este acto y la unión que debe reinar entre las buenas almas y todos los corazones para conseguir los fines que nos proponemos en la salvación de España.

Se rezó a continuación con respetuoso silencio una salve al Corazón de Jesús y un Padrenuestro por los caídos en el campo de batalla, cantándose entusiásticamente nuestro himno, con las consignas reglamentarias y los vivas a España, a Franco y a Falange.

Las autoridades y representaciones, fueron después obsequiadas con un espléndido the servido por el acreditado Café Lisboa, saliendo todos muy complacidos y haciendo votos porque la paz reine en esta nueva Casa de la Falange y recibiendo las organizadoras de acto tan simpático, innumerables felicitaciones.

Recorrimos las dependencias del local, admirándonos el gusto y la sencillez con que están adornadas. Todas parecen esperar las juveniles almas que han de laborar en su seno y trabajar sin descanso para que nada falte a los combatientes.

En lugar de honor quedaba el Sagrado Corazón de Jesús y frente a él, con ese gesto de imborrable espiritualidad, con esa efigie de Conductor de Masas, envuelto en las banderas de la Patria, el retrato de José Antonio... aún sus ojos parecían mirar complacientes la escena.

¡También el corazón del ausente está entre nosotros y en ese grito tan nuestro de ¡ARRIBA ESPAÑA! parece latir impetuoso, preparándonos para la conquista final del Imperio que él soñó para todos...!

## Una Misa de F. E.

Ayer, día 2 de febrero, se celebró en la iglesia de las Claras una Misa rezada, a la que concurren los milicianos de Falange, con sus jefes y numerosos público que se acercó al altar para recibir la Eucaristía, demostrando así la íntima ligazón que existe entre nuestra Organización y la Iglesia Católica.

# VIDA LOCAL

## Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo gobernador civil y depositadas en el Banco de España con el destino que se indica.

Don León Gómez, de Arquillinos, en representación de José Miranda producto de un baile efectuado en dicho pueblo 50, 85 pesetas, para la suscripción nacional.

Doña Cesarea Moriones, dueña del Hotel Suizo de Zamora, de postres no servidos el día 31 a los huéspedes del mismo 20, para la suscripción nacional.

El alcalde de Villaescusa, en representación del vecindario 847, 85, para la suscripción nacional.

Don Lupicinio Cuadrado, de Cerecinos del Carrizal, 5, para la suscripción nacional.

Don Paulino Guerra, dueño del Hotel Castilla de Zamora, de postres no servidos a los huéspedes del mismo el día 28 del anterior 13, 50, para la suscripción nacional.

Don Manuel Vega Garrote y su cuñado don Alfredo Martín Parradol maestros nacionales de Zamora y Luelmo de Sayago, 75, para la suscripción nacional y 25 para la Cruz Roja de Zamora, en total 100.

El señor alcalde de Bretó de la Rivera, en nombre de los jóvenes de, mismo por el producto de un baile en los días de Pascua de Navidad, 17, 10, para la Cruz Roja Española Asamblea de Zamora.

Doña Catalina Rodríguez Lorenzo, de Omlillos de Castro, 12 botones y tres pendientes de plata para la suscripción nacional.

Doña María Teresa Miguel, de Pajares de la Lampreana, un par de pendientes de oro, para la suscripción nacional.

Doña Maximiliana Prieto, de Villalba de la Lampreana, un aderezo y un pendiente de plata, para la suscripción nacional.

Don Domitilo Martín Figueras, párroco en el Brasil, dos monedas de plata de Isabel II, un escudo portugués y una moneda portuguesa de 50 centavos, para la suscripción nacional.

Doña Escolástica M. y Figuera, de Cerecinos de Campos, un par de pendientes de oro, para la suscripción nacional.

Don Hermenegildo Martín, de Andanzas del Valle, un centavo cubano, para la suscripción nacional.

Zamora, 2 de febrero de 1937.

La Sección Femenina de Falange de Cerecinos del Carrizal, 63,45 pesetas para la suscripción nacional.

Don Luis Andrés del Castillo, de Villalpando, 5 pesetas para la suscripción nacional.

Doña Margarita Ballesteros, vecina de Zamora, 10 pesetas para la suscripción nacional (segundo donativo)

El niño Pepito Lozano Alonso, vecino de Cabañales (Zamora), un anillo sello de oro, para la suscripción nacional.

Señorita Manolita Carnero Gallego de Cerecinos del Carrizal, un par de arillos de oro y una cadena de plata para la suscripción nacional.

Zamora 3 de febrero de 1937.

Varios soldados del frente de combate, que no quieren decir sus nombres, por conducto de un capitán, venido a esta plaza, han entregado al excelentísimo señor gobernador la cantidad de 71,75 pesetas con destino para el «Plato único», cuya cantidad ha sido ingresada con esta fecha en la cuenta corriente del Banco de España.

## LETTRAS DE LUTO

D.ª MARIA DE LOS ANGELES ALONSO CASASECA

Falleció cristianamente en nuestra ciudad, después de soportar su dolencia con incomparable presencia de ánimo, la virtuosa señora doña María de los Angeles Alonso Casaseca.

Las innumerables simpatías con que contaba la finada, se pusieron de manifiesto en el acto del sepelio celebrado esta mañana, y al que concurrieron gran cantidad de personas.

Con este motivo reiteramos nuestra más sincera condolencia, al esposo de la finada don Angel García Pelayo y Rodríguez; hijos don Manuel (ausente) y don Ricardo; a su padre, don Manuel Alonso Merchán; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, deseándoles resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida y encomendarla a Dios en sus oraciones.

## Diputación Provincial

En la sesión celebrada el pasado día 30 por la Comisión gestora, se acordó que las sesiones del mes de febrero tengan lugar los días 10, 19 y 27 y hora de las once.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## La fiesta de San Blas

Con el mismo esplendor que en años anteriores se ha celebrado hoy en nuestra capital y en la provincia la festividad religiosa de San Blas. En la iglesia de San Vicente han sido numerosas las personas que han ido a adorar la clásica reliquia y en el pueblo de El Perdígón se ha celebrado con gran brillantez dada la especial devoción que sus vecinos profesan a mencionado santo.

## Movimiento de población

### Nacimientos

María Angela Prada Méndez.  
Florencia Silva Domínguez.  
David Fernández Fernández.

### Defunciones

Concepción Morote Lezea, de 55 años.  
Gregorio Alvarez Martínez, de 72 años.  
María Angeles Alonso Casaseca, de 59 años.  
Justo Pedrón Aguado, de 85 años.

### Matrimonios

José Manuel Martín Pérez con María del Socorro Salvador Fernández.

## BANDO

DON TEODORO ARREDONDA LORZA, alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

HAGO SABER: Que en cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia, disponiendo en atención a las circunstancias excepcionales que concurren en el momento actual, que la celebración de las tradicionales fiestas del Carnaval sean suspendidas en el presente año, he venido en disponer: La prohibición en absoluto de la venta de serpentinas, confetti y postizos, tanto en la vía pública, como en los bailes que se celebren en locales cerrados.

Lo que se hace saber para el conocimiento del vecindario con el apercibimiento de que los contraventores a esta resolución de la Alcaldía, serán sancionados con el mayor rigor dentro de las atribuciones que la Ley me confiere.

Zamora 3 de febrero de 1937.

TEODORO ARREDONDA.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

## De la Audiencia

En virtud de orden de la Junta Técnica del Estado, publicada en el «Boletín Oficial» del mismo, fecha 31 último, se ha reintegrado a su cargo de fiscal de esta Audiencia Provincial, el funcionario don José Sanz Tablares.

Señalamiento para el día 5

Sumario 69 del Juzgado de Instrucción de Bermillo, rollo 671 del año 1936. Delito estafa. Procesado, Claudio Matos Corral. Ponente, señor Cifuentes. Testigos, 21.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANTIVICENTE»

## Nuevo Teatro

Hoy miércoles: Butaca, 0,55  
Éxito de la bonita producción «UFA»

### SUEÑO DORADO

Por Lilian Harvey y Enri Garay

El domingo: Butaca, 1,00  
La sensacional opereta

«Paramount» extra-cumbre joya

### El soltero INOCENTE

Creación de Maurice Chevalier, Baby Leroy y T. Twelvetrees.

### Teatro Principal

Mañana jueves: Butaca, 0,55  
La emocionante superjoya «Paramount»

### EL FRAUDE

Creación de T. Bankhead y S. Pichel

El viernes: Butaca, 0,55  
La sugestiva comedia dramática «Paramount»

### Maridos errantes

Creación de Clive Brook con V. Osborne

El sábado: Butaca, 0,55  
La emocionante película «Paramount»

Un hombre de mundo  
Creación de Willian Powel con Carole Lombard.

El domingo: DEBUT  
COMPANIA DE COMEDIAS

### CARMEN DIAZ

Temporada de Carnaval

# Ultima hora de nuestra información

## Crónica telegráfica

### Una visita del Generalísimo a los campos de combate

Por el **TEBIB ARRUMI**

El día de ayer fué en extremo jubiloso para todas las tropas de la División reforzada que mantienen el cerco de Madrid. Sin previo aviso y en compañía del General Jefe y de su Estado Mayor del Cuartel General, S. E. el Generalísimo Franco se presentó en el Cuartel General del general Orgaz, en compañía del cual realizó durante toda la mañana y la tarde una visita a los frentes de combate de las últimas operaciones en el sector izquierdo de nuestra línea. El general Franco comenzó su visita por Las Rozas, continuándola luego hasta Pozuelo y Aravaca, y siguiendo su costumbre hizo un minucioso reconocimiento de los lugares señalados, donde tan brillantes victorias obtuvieron nuestras fuerzas, haciéndose explicar por los jefes de las columnas que en aquel terreno operaron, las incidencias de la lucha en la toma de aquellas posiciones, que tan admirablemente tenían fortificadas los enemigos y donde sufrieron la formidable derrota, que aún los tiene sumidos en la paralización propia del terror.

Cuanto se diga respecto del entusiasmo que despertó la presencia del Generalísimo en los terrenos indicados, será pálido ante la realidad. Los jefes y oficiales de la División reforzada acompañaron constantemente al General en Jefe, que repetidamente se complació en revistar y en hablar con los soldados, felicitando a aquéllos que se le designaban como merecedores por su comportamiento, de estrechar la mano del Caudillo. Las tropas, al paso del general Franco, llevaban al paroxismo sus vítores y aclamaciones y hubo legionario que tiró su capote a los pies del general, rogándole que lo pisara. Otros soldados se apresuraban a limpiar de barro el terreno por el que marchaba el general y su acompañamiento y fueron muchos los que cuando le veían permanecer observando el frente ene-

migo se obstinaban en poner una alfombra con sus mantas de abrigo bajo los pies del Caudillo. El espíritu, el encendido entusiasmo de todas las fuerzas, arrancó más de una vez al general frases de complacencia y de calurosa emoción. También visitó alguno de los Hospitales de sangre de este frente, conversando largamente con los soldados heridos, a los que daba ánimo con palabras extremadamente cordiales, y si grandes fueron las manifestaciones que en el campo había escuchado el general, el entusiasmo subió de punto dentro de estos lugares, donde nuestros soldados heroicos reciben la solícita atención de la ciencia.

En fin, el general mantuvo larga y calmada conversación con la mayoría de los jefes de las columnas felicitando a éstos, no sólo por la brillantez de las últimas operaciones, sino por el estado de espíritu que manifiestan las tropas de su mando, a pesar de la inclemencia del tiempo en estos últimos días. Terminada la visita al frente, el General Franco recorrió algunos de los poblados y alguna ciudad de la retaguardia, en cuyos lugares, al enterarse las poblaciones civiles de la estancia del Generalísimo, se desbordaron en manifestaciones frenéticas de entusiasmo, en las que acusaban el mayor tono emocional las mujeres y los niños, que constantemente gritaban: ¡Viva el salvador de España!

El Generalísimo abandonó el frente de Madrid y regresó a su Cuartel profundamente emocionado por las muestras de entusiasmo, adhesión y cariño de que había sido objeto y más aún por el espíritu que había puesto de manifiesto la División reforzada, sintetizando su impresión sobre esta jornada con una frase que reza así: «Cuando se dispone de unos soldados, Oficiales y generales como éstos, la victoria es segura y hoy más que nunca yo os digo que será nuestra».

## De Radio Nacional

### Solicitan auxilio

Budapest.—El Comandante y cuatro Oficiales del barco rojo «Campomanes» han solicitado el apoyo de las Autoridades del puerto ante la actitud en que se han colocado ante la marinería. Se les concedió lo solicitado, abriéndose una investigación para profundizar en las causas de este asunto.

### Desmintiendo unas informaciones

Se encuentra en el puerto de Barcelona el barco inglés «Nelson». El Almirantazgo de su país ha publicado una nota haciendo constar que el hecho de encontrarse allí el barco, no implica el reconocimiento de la República catalana, como la Prensa marxista ha dado en proparar.

### La "neutralidad" francesa

Según noticias recibidas de Marsella, próximamente pasarán por la frontera de Port-Bout, con destino a los rojos españoles, veinte millones de cartuchos enviados por sus correligionarios franceses.

### Klever dimifido

Los periódicos londinenses de la mañana, publican la noticia de que el

generalísimo ruso Klever, ha presentado la dimisión de su cargo por divergencias políticas. Parece ser que este hecho obedece a haber sido injuriado por uno de sus lugartenientes, que le llamó mentiroso y fanfarrón.

### Noticario extranjero

París.—La huelga en las minas de potasa de Alsacia, continúa en el mismo estado afectando a gran número de obreros

New York.—El Presidente Roosevelt ha proclamado el estado de necesidad para dar protección a la entrada en el país de donativos y medicamentos extranjeros, para atender a los damnificados por las recientes inundaciones.

De todas las regiones llegan donativos, principalmente del Canadá.

Tres fábricas de la «General Motors» continúan aún en poder de los huelguistas. El Gobierno ha reforzado los destacamentos de la Guardia Nacional con tres mil quinientos soldados.

Un Tribunal de Londres ha condenado a pagar una fuerte multa a un Director y a un actor por representar en un teatro la contrafigura de Hitler de una manera degradante.

### Nuevo batallón femenino

Madrid.—Se ha hecho un llamamiento insistente a las cigarreras con el fin de formar otro nuevo batallón de mujeres.

### Una protesta de las mujeres

Madrid.—Con motivo de la salida de los niños, se organizó una manifestación de mujeres que protestaron de que a las criaturas se las trasladase en vagones de mercancías.

### Contro Miaja

Barcelona.—Los elementos extremistas, se han manifestado contra Miaja, pidiendo su procesamiento, por creerlo «vendido a los fascistas». Relacionado con esto, está la salida de Miaja, con su estado mayor, llamado por el gobierno de Valencia.

### Dice un evadido

Navalmoral de la Mata.—Una persona que logró salir de Madrid el día primero de enero, valiéndose de un salvoconducto que le fué facilitado por la Junta de Defensa, ha dicho, que ese pasaporte le fué anulado al llegar a Barcelona, sustituyéndolo por otro, facilitado por la F. A. I.

Entre otras cosas, refiere que el 13 de noviembre fueron detenidos en Madrid jóvenes, acusados de fascistas, los cuales fueron encerrados en los distintos lugares de la capital, habilitados para cárceles.

A pesar de las gestiones realizadas por los familiares de los detenidos, nadie volvió a saber nada de ellos.

### De una sublevación

Barcelona.—Los milicianos rojos que se habían sublevado negándose a ir al frente, han cesado en su actitud, en vista de que a los principales cabecillas de la revuelta se les fusiló.

Hechos como éste, que se han dado en varias ocasiones, demuestran la indisciplina a que se ha llegado en las filas soviéticas.

## ULTIMAS NOTICIAS

### Manifestaciones en Valencia

Tenerife.—Se confirman las noticias de la celebración de manifestaciones en Valencia. La última estuvo integrada por 25.000 personas y tuvo que ser disuelta por la fuerza, resultando algunos muertos y heridos. El motivo de esta manifestación ha sido la falta de pan; pues, a causa del bloqueo de los nacionalistas, la harina escasea de un modo enorme. A los manifestantes se unieron los campesinos valencianos.

### Otra prueba de la "neutralidad" francesa

París.—En contra de lo manifestado por el Gobierno, por la frontera francesa se sigue practicando con igual intensidad el contrabando de armas. En estos días han pasado cuarenta camiones cargados de material de guerra para los rojos. «La Acción Française» da, para probar la veracidad de este hecho, las características y matrícula de dichos camiones.

### Una importante huelga en los EE. UU.

Nueva York.—Otra huelga de importancia ha estallado en esta capital: la de los obreros de ascensores. A propósito de esta huelga, se ha dado el caso curioso de que el Presidente de los Sindicatos de dicho ramo, que vive en el piso 24 de un rascacielos, tuvo que subir a pié a su domicilio, invirtiendo en la ascensión 45 minutos.

Los obreros piden aumento de sueldo y han manifestado que si en el plazo de veinticuatro horas no se accede a sus condiciones, la huelga se hará general; si así ocurriera sería este paro de tanta importancia y gravedad como el de marzo del pasado año.

### Próximo Congreso Eucarístico

Manila.—Se están ultimando los preparativos para la celebración del Congreso Eucarístico, al que asistirán millares de peregrinos a los que su santidad dirigirá, el día de la clausura, un mensaje por Radio. En el Parque Luneta, cientos de obreros, trabajan en la instalación del altar en donde se celebrarán los actos religiosos.

En el centro del altar se yergue una torre de unos cien pies de altura. El Congreso será inaugurado oficialmente mañana, a las seis de la tarde, y promete ser el más importante de todos los celebrados en el Extremo Oriente.

### Lo dicen hasta en Bélgica

Bruselas.—A su regreso de España, el Presidente del Parlamento ha declarado la trágica situación de Madrid y Barcelona. En ésta, dice que no hace muchos días se fusiló a cien milicianos en presencia de sus familias.

### La rebeldía de los levantinos

Valencia.—Continúan los levantamientos de campesinos en Levante y Cataluña. En Tarragona resultaron 73 muertos y numerosos heridos en una colisión entre comunistas y campesinos.

### Se niegan a pelear

Berlín.—Comunican de Barcelona que una columna de milicianos que se encontraba en la estación, con destino al frente de Madrid, fué retirada por negarse a ir al sitio mencionado.

### Un francés ejecutado

Tánger.—En Barcelona ha sido ejecutado el súbdito francés Amet a consecuencia de la denuncia de un miliciano asturiano, que le sorprendió cuando pretendía guardarse en el pañuelo un rosario.

### Sin consecuencias

Londres.—Se reunió ayer nuevamente el Snbcomité de no intervención, estudiando la ayuda financiera a los rojos y el asunto del oro robado del Banco de España. Se acordó establecer el control de fronteras, que será ejercido por mil agentes internacionales, tan pronto como las naciones envíen sus respuestas,

### Una protesta

Tánger.—Ante el Comisario General, han elevado una protesta 1217 señoras católicas; alemanas, italianas, portuguesa y rusas, por los ataques que las dirigen algunos periódicos.

### Visitan a Companys

Barcelona.—Han visitado al Presidente de la Generalidad el secretario del Partido comunista, francés, Dorret, acompañado de otro diputado.

### Negocio asqueroso

Barcelona.—Se ha acordado la venta de la maquinaria industrial a Rusia para con el importe adquirir trigo y material de guerra.

### Pero no le hará falta pedir

Bilbao.—Se ha agravado la afección a la vista padecida por el Ministro del Aire, Indalecio Prieto. Temen los médicos que pueda llegar a ocasionarle la ceguera absoluta.

### Qué sabrán ellos

La Prensa roja no ha dudado en comentar el discurso de Hitler, calificándolo de injurioso.

### Será verdad

Riga.—Parece acentuarse la creencia de que Livinoff se encuentra detenido en sus habitaciones particulares.

*La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.*

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

Teléfono de IMPERIO 1570

Santovenia

Bendición de la bandera

Otro pueblo de Castilla, uno de esos pueblos pardo y humildes, de enjundia labradora, perdidos en los campos de arada, que despierta de su letargo de siglos y se incorpora al renacer azul de nuestra España.

Los bravos falangistas de Santovenia del Esla, pusieron su bandera rojinegra a los pies del Señor, bendiciéndola nuestro capellán provincial don Miguel Franco y actuando de madrina la encantadora señorita María Gómez.

Acto seguido desfilaron marcialmente los camisas azules hasta la plaza del pueblo, donde prestaron juramento de fidelidad a su bandera y oyeron después la palabra de nuestro capellán y de un camarada de P. y P. que llevaron los diseños de F. E. hasta el dormido pueblo de la llanura.

De Fuentencalada

Para los vecinos que no contribuyen

A raíz del movimiento nacional, vimos como Falange Española se había formado en las sombras, repercutiendo en este pueblecillo, en el cual ya existían unos cuantos falangistas

La Falange en la provincia

jóvenes de sana y recta intención, a los que se destinó para ocupar los cargos públicos de la localidad.

Al poco tiempo, todos los camaradas de ésta, nos dimos perfecta cuenta de que nuestro glorioso Ejército necesitaba el mayor apoyo posible de Falange Española y en seguida se organiza la marcha de cuatro voluntarios para el frente, los cuales han permanecido desde entonces en las avanzadillas del Guadarrama, sin que los rigores del frío invernal, ni el zumbido de los «pepinos» les hayan disuadido de su empeño de aplastar al enemigo.

Con la valentía de estos cuatro camisas azules, casi todos los individuos de quince a sesenta años—sin diferencia de matiz político—militan hoy en las filas de Falange Española, muchos en primera línea, motivo por el cual se observa el grandioso entusiasmo reinante en la localidad y por lo que nos atrevemos a afirmar desde estas columnas, que todos militamos en las mencionadas filas por convicción y con el corazón puesto al servicio de España y a las órdenes de nuestro Ejército salvador.

Queremos llamar la atención por medio de nuestro diario IMPERIO, a un (por fortuna) pequisimo sector de vecinos de este pueblo, que han quedado rezagados disfrutando su vida ordinaria sin preocuparse un ápice (ni acaso de murmurar) de la prueba tan dura a que se encuentra sometida nuestra querida Patria y del esfuerzo tan enorme que tiene que hacer para extirpar de su corazón el virus ponzoñoso que le había inyectado el marxismo y su madre la «masonería». A esos vecinos les recordamos la siguiente frase: «El que no está con España, está en contra de España». No es época de permanecer en la indiferencia, que el que pueda, de músculos; el que esto no pueda, que dé su dinero; y el que no pueda dar ninguna de estas dos cosas, que entregue su voluntad y por tanto que nunca esté ajeno al problema actual.

Puede haber dudas en esta clase de hombres, sobre cual es la mejor manera de servir a España. Para decidir las, les manifestamos que la mejor, la más recta, firme e inquebrantable manera de defender y servir a España, es encuadrarse en las filas de Falange Española de las J. O. N-S. Por lo tanto, vecinos de Fuentencalada, no ser perezosos, que en estos momentos la pereza se puede calificar de cobardía, y acudid hoy mismo a engrosar el fichero de Falange Española de las J. O. N-S.

Un falangista

¡ARRIBA ESPAÑA!

Villaralbo

Un camarada más sobre los luceros

El pueblo de Villaralbo, se ha vestido estos días de atrás de un riguroso luto, al celebrar los funerales por el alma del camarada Gerardo Crespo muerto gloriosamente en el frente por defender la Patria.

El pueblo en masa que acudió a dicho acto, así como los de Moraleja, Madridanos, Arcenillas y Villaralbo, con sus secciones correspondientes de Falange Española, rindieron un homenaje póstumo al que fué camarada de las J. O. N-S. de este pueblo.

El acto resultó sumamente brillante y conmovedor, por ser este camarada muy estimado por todos los fa-

langistas de mencionados lugares. Pero no ha muerto, vive en la eternidad de las mansiones haciendo guardia sobre los luceros. Por eso clamamos de corazón.

Camarada Gerardo Crespo: ¡PRESENTE!

Olleros de Tera

Una conferencia del Jefe local

En este humilde pueblo del partido de Benavente, Olleros de Tera, el Jefe local de Falange Española de las J. O. N-S. pronunció una conferencia ante los camaradas de la localidad y pueblo congregado.

En ella versó sobre la ejemplaridad y prudencia que deben guardar todos los camaradas que visten la camisa azul, para que de esta forma la educación se patentice siempre en todos los falangistas. La Falange, dice, tiene por misión hacer respetar las leyes a todos por igual y desterrar de los pueblos el caciqueo que tanto ha predominado. Atacó fuertemente a los usureros y a los antipatriotas por la dudosa conducta ante el movimiento nacional. Terminó dando vivas a las milicias y sobre todo un potente ¡Arriba España! que fué uná-

nimemente contestado por todos los que concurrieron al acto.

Ciriaco Nistal.

Villanueva del Campo

Velada teatral a beneficio del Comedor de los niños pobres

Organizada por la Sección Femenina de Falange Española de las J. O. N-S. de esta localidad, y para sostenimiento de los Comedores de los niños pobres y huérfanos, días pasados ha tenido lugar una velada, en la cual se puso en escena la comedia titulada «Caridad».

Durante el acto, la señorita Dolores Pascual, hizo un alarde de sus altas dotes artísticas que el numeroso público acogió con calurosos aplausos. Las localidades del teatro fueron vendidas prontamente sin quedar ningún rincón del mismo desocupado.

Sin embargo y dados los fines que se proponía la Sección femenina con este acto, hubo personas que criticaron su actuación. A estas les diremos que Falange sigue su trayectoria emprendida desde un principio y no habrá fuerza humana que la haga variar del mismo. Porque sus principios son: el hacer de España una, grande y libre.

Ramiro Fresno

¡ARRIBA ESPAÑA!

Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DIA 9 de FEBRERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjense con urgencia a

Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34 (Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611 Zamora

LA UNICA

PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

Hierros - Ferrería

FLAVIANO BALLESTERO

SAN GIL, 7

Batería de cocina

TUBERIAS

Artículos Agrícolas

(17)

“EL NOROESTE ZAMORANO”

(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

Salida de Puebla

A las siete de la mañana.

— Y de —

Zamora y Benavente

(22) — A las tres de la tarde.

Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

Casa MATOS

Puentica, 1 (15) ZAMORA

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos  
Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador García Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora

(21)

Gran Restaurant Abrigos y Pellizas

«LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados

Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora. - Teléfono 1625 (12)

TEJIDOS Y

CONFECCIONES

EL MEJOR

SURTIDO

EN

CAMISAS

DE

FALANGE Y

CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Teléfono de IMPERIO 1570

en las MEJORES condiciones de PRECIO en la : : : : :

Casa de los GABANES EMILIO PRIETO

Sagasta, 35 (6) ZAMORA

Viuda de

Florencio Rueda

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(19) ZAMORA

¿Busca V. un periódico de amplia y seria información?

Suscríbase a "IMPERIO"

Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO" Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 6. --- ZAMORA

Don (Nombre y dos apellidos)

vecino de (pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario "IMPERIO" por un (1) para lo cual remite por Giro Postal la cantidad de pesetas importe de dicha suscripción.

(Fecha)

(Firma)

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.





## Por los caminos del triunfo

### Crónica telegráfica

**POR SI QUIEREN ACABAR CON LA GUERRA.....**

**Por el TEBIB ARRUMI**

Pocas novedades en el frente de Madrid. Tiroteos; tal cual cañonazo, algo más intenso por el sector de Toledo, donde los rojos desplegaron actividad polvorista desde los Hijares a los Cigarrales, que rodean la ciudad, pero, ni que decir tiene, que sin dar el pecho, y lluvia, y barro, aun cuando parece que quiere el tiempo mejorar.

A falta de mejor tema, nos acogemos al que nos brindan los «nuevos modos» de gran parte de los rojos madrileños. En los discursos de las emisoras, como en los artículos de los periódicos, desde hace unos días se advierte un cambio de táctica rotundo. Sólo los de la F. A. I. «mantienen el tipo» y siguen hablando de la necesidad de soviétizar al mundo, y como es natural, a España. El resto del «Frente Plebeyar» (que no merece el título de Popular, el que sólo representa a la «plebe»), se complace en seguir el surco abierto por Azaña en su último discurso, y pretenden hacerse pasar por inofensivos demócratas, por idealistas del socialismo, por gentes respetuosas con todos los derechos y servidores de todos los postulados éticos fundamentales en una sociedad civilizada. Hablan—se permiten hablar—hasta de la unidad de España, ¡ellos, los ejecutores de la división, casi molecular; los de las infinitas repúblicas y republiquetas catalanas, vascas, montañesas, levantinas, etc., etc!...

Y hablan y escriben de algo más extraordinario: del final de la guerra, de su deseo de llegar pronto a poner término a esta lucha!! Lo que va de ayer a hoy, señores rojos. Y todo a cuenta de haberles fracasado rotunda y definitivamente la gran traca final que tenían preparada y de la que esperaban los dirigentes marxistas nada menos que su salvación. Esa traca consistía en «meter en el llo español» a distintas potencias europeas, encendiendo la guerra mundial y salvándose así, enturbiando las aguas, de su inevitable derrota. Pero ya está visto que no hay sobre el haz de la tierra Gobiernos tan insensatos, que, por hacerles el caldo gordo a los primates

del socialismo, lleven a sus pueblos a las más tremendas y enconadas de las contiendas.

No habrá guerra mundial. Más aún: tras de tanto y tanto maniobrar, resulta ahora que lo del pacto de no intervención, se mire por donde se mire, no puede dar resultados favorables al comunismo internacional ni al propósito soviétizador. Si ese pacto se cumple seriamente, a España no llegarán ni hombres, ni recursos bélicos extraños; más aun: los que ahora hay en nuestro suelo habrán de abandonarlo, y... ¡nos quedamos solos, frente a frente, nacionalistas y libertarios!... Es decir, como en este verano, como en este otoño, cuando no paraban de correr los rojos y nosotros detrás de ellos, dándoles puntapiés a diario.

Y si el pacto no es cosa seria, pues seguirá todo como hasta aquí, es decir, ganando nosotros victorias, si más lentas, no menos definitivas, continuando nosotros la ofensiva, que no hemos abandonado ni un sólo instante, y guareciéndose ellos en la defensiva, que les produce éxitos como este de Madrid, donde por días crece la asfixia y la imposibilidad de aflojar el cerco que le hemos puesto.

Pero hay un medio de acabar en seguida la guerra; éste: levanten el ánimo los engañados milicianos, recuerden cómo han sido engañados un día y otro, pidan explicaciones del por qué se les ha dicho mil veces que caerían en su poder plazas como Córdoba, Granada, Teruel, Huesca, Vitoria, etc., etc., y nunca tuvieron la más insignificante confirmación en la realidad tales ilusiones. Pidan cuentas de lo que los dirigentes han robado a España. Reclamen justicia para los que predicaron resistencias inútiles, al mismo tiempo que ellos se ponían a salvo... Entreguen, en fin, a esos malvados a la Justicia de los verdaderos españoles, de nosotros, y la guerra acabará en una semana. No hay otro camino, pero ese es fácil de seguir. Fácil y conveniente para todos, incluso para los que se dejaron engañar durante tanto tiempo.

### Como se vive en Madrid

Bayona.—Una prueba de como se desarrolla la vida en Madrid, nos la da el hecho de que una canastilla de astillas vale diez pesetas.

La aviación nacionalista ha destruido, entre otros, el edificio de la Diputación, y los servicios de estas dependencias, así como los del Ayuntamiento, han sido trasladados a otros lugares. También se han hundido algunos trozos del túnel del Metro.

### En plena mascarada

Valencia.—Cumpliendo lo que ellos

llaman preceptos constitucionales, se han reunido, en el Ayuntamiento, las Cortes rojas.

Largo Caballero pronunció un discurso, con el cual se dió por terminada la reunión.

### Bombardeo de una vía de comunicación

Madrid.—La carretera de Valencia ha sido batida por la artillería del Ejército de España, emplazada en lugar que domina dicha vía de comunicación.

### ¿Un atentado?..

Tenerife.—Se dice que Largo Caballero ha sido objeto de un atenta-

do del que resultó herido, no se indica si leve o gravemente.

### El por qué de una mudanza

París.—El hecho de que el llamado Gobierno, que preside Largo Caballero, no se traslade a Barcelona, y si proyecta hacerlo a Tarragona o Lérida, obedece a no vivir controlado por los anarquistas, los dueños absolutos de la situación en Cataluña.

### Madrid, minado

Bayona.—Se sabe que los rojos han minado algunos trozos del Metro y determinadas vías de la capital, lo que indica el temor a que las fuerzas nacionalistas entren en ella en cualquier momento.

### Palabras significativas

Barcelona.—En un mitin comunista, pronunció un discurso Comorera, discurso que duró desde las diez de la noche hasta las dos de la madrugada, con un breve descanso. De la perorata de Comorera, destacamos algunos párrafos.

Dijo que la pérdida de Madrid significaba la pérdida de la guerra. Cuando a Lenin le decían que iban a llegar los blancos, contestaba: aún tenemos, en todo caso, muchos kilómetros de distancia. Nosotros—dijo Comorera—no podemos decir lo mismo, pues perdido Madrid tendríamos cincuenta o cien kilómetros, y, después, el mar.

Cataluña, hasta ahora, ha hecho poco por el triunfo de la revolución, pues no llegan a veinte mil los catalanes que luchan en los distintos

### El generalísimo Franco felicita a Hitler en el cuarto año de su exaltación al Poder

El pasado sábado, el Jefe del Estado español ha dirigido a Hitler el siguiente telegrama, que fué transmitido por Radio Nacional:

«En el cuarto aniversario de la exaltación de V. E. al mando supremo, durante el cual Alemania ha recobrado su grandeza, poderío y esplendor, en nombre de la España Nacional que lucha contra la barbarie marxista, le envío mi felicitación entusiasta y mi cordial saludo, haciendo votos fervientes para que el Gran Imperio Alemán alcance, bajo el signo glorioso de la Cruz gamada y los designios geniales del Führer, la meta de sus inmortales destinos. Heil Hitler.—GENERAL FRANCO.»

### Como andaré aquello

Madrid.—Para poder circular por las calles después de las diez de la noche, es necesario ir provisto de un salvoconducto o contraseña, sin la cual, cuantos grupos sean sorprendidos después de esa hora, serán juzgados en juicio sumarísimo.

### Ya fienen a quien culpar

Barcelona.—Por la emisora Radio Asociación, un orador hizo angustiosas llamadas a Euzkadi, Castilla, Aragón y Levante, recabando su ayuda en esta lucha. También agregó que es preciso terminar con los asesinatos, obra de los incontrolables, que con estos actos están comprometiendo el éxito.

Por si no había a quien culpar, no solo de los crímenes que se cometen si no de la derrota, ya aparecieron los responsables de todo: los «incontrolables»...

### Ni Klever

Madrid.—Unión Radio en su emisión de ayer, daba la noticia, en tono que denotaba vivo contento, de haberse recibido setenta y dos mil kilos de jamón.

Hasta aquí la noticia es como para poner alegre a cualquiera; pero la segunda parte es verdaderamente catastrófica, toda vez que el precio del kilo de ese jamón se ha fijado nada menos que en sesenta y dos pesetas, y no creemos que haya muchos ciudadanos en Madrid con reservas económicas suficientes para darse ese gustazo; ni el propio Klever.

### No se entienden

Valencia.—En el Consejo de ministros celebrado últimamente, hubo, como ya noticiamos, un serio altercado entre Largo Caballero y Rossenberg y Prieto, por haber éste insistido en la necesidad de abandonar Madrid.

### «La misión de España en el mundo»

Con este título ha dado una conferencia en Milán Giménez Caballero, haciendo un caluroso elogio del Ejército y las Milicias, evocando los episodios más gloriosos de la guerra civil.

Terminó haciendo una exaltación de Falange Española y del general Franco.

LA SEÑORA  
D.ª María de los Angeles Alonso Casaseca  
Ha fallecido cristianamente el día 2 del actual

R. I. P.

Su esposo Don Angel García-Pelayo y Rodríguez, hijos Don Manuel (ausente) y Ricardo; su padre Don Manuel Alonso Merchán; hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible desgracia rogándoles la caridad de una oración por el alma de la finada, por lo que les quedarán cordialmente agradecidos.

Febrero  
3  
MIERCOLES

«Queremos y necesitamos los nacionalsindicalistas la España UNA, GRANDE y LIBRE en la que solo haya una nobleza: la del Trabajo.  
M. HEDILLA»